

Nuestras tropas en las inmediaciones de Bilbao.....	7.ª
Los separatistas huyen hacia Santander donde comienzan a preparar la defensa.....	7.ª
La subevacuación anarquista en Almería alcanza importancia por momentos.....	2.ª
Los rusos pasaban como aceite, explosivos líquidos.....	2.ª
El ex ministro Laval piensa llevar al ministerio Buma a los tribunales de justicia.....	3.ª

Ante las heroicas tropas navarras los separatistas huyen desordenadamente

Se han ocupado las alturas que dominan Santo Domingo

El extraordinario número de prisioneros certifica el enorme desastre

A la hora de cerrar el parte seguía el avance incontenible de los nacionales

En brillante combate son derribados cinco aviones rojos

Las últimas horas de la agonía de Bilbao

Bilbao, 14.- Puedo fechar esta crónica en Bilbao, porque el terreno donde escribo pertenece ya a la villa; a la amabilidad de un prestigioso jefe, debo que pueda ser enviada en su automóvil, para que llegue a los periódicos sin perder fecha, pudiendo yo continuar aquí para presenciar el momento del desfile de las tropas victoriosas por las calles de la villa.

Hoy, a las seis y media de la tarde, cuando los planes del mando van teniendo una realización maravillosa, han logrado pasar a nuestras líneas de jóvenes santanderinos que se hallaban en Bilbao hacia unos ocho días, esperando con ansia el momento de salir del infierno sufrido cerca de once meses.

No he de hacer una crónica técnica del avance de nuestros tropas; éste es arrollador, maravilloso, incontenible. A un triunfo sucede otro y los actos de heroísmo se multiplican. Todas las noticias relativas a los avances, han de ir en el Parte oficial, que sabe con todo detalle los pasos triunfales de la lucha.

No he de contar tampoco las proezas de nuestra Aviación, algo maravilloso y único, cuya labor no podrá reflejarse ni con el empleo de todos los adjetivos. Un periodista inglés que hizo la información de la Gran Guerra y que acaba de llegar, como quien dice, de Abisinia, nos decía lleno de asombro, que jamás había visto valentía como la de los aviadores nacionales en esta lucha por la liberación de España.

Pero si no he de ocuparme de esto, vamos a encontrar la información en el relato de los dos muchachos santanderinos llegados a nuestras filas, que han vivido las horas últimas de la agonía bilbaína. Había ya en Santander el convencimiento de que las tropas nacionales entrarían en la capital de Vizcaya. En la capital montañesa se intentaba organizar la resistencia y prepararse, porque sabían que a la caída de Bilbao, seguiría inevitablemente la caída de Santander.

«No pudimos resistir más y decidimos salir para Bilbao con objeto de entrar más pronto en la España liberada.

En Bilbao nos encontramos

en tan mala situación como en Santander; un día tuvimos que dormir en la calle por no hallar alojamiento; después fuimos hacinados en un cuarto donde estaban ya otros cuatro refugiados. La jornada del viernes fué indescriptible y el pánico que se apoderó de la población supera a toda ponderación. Las gentes sentían las explosiones de las cargas que los aparatos nacionales lanzaban sobre las fortificaciones de la línea de fuego. Los refugios estaban completamente abarrotados de gente, y las calles solitarias. Esta soledad era aprovechada por los milicianos montañeses y principalmente por los asturianos, para realizar saqueos en todos los domicilios. Con este motivo, hubo más de una colisión, pues saqueaban incluso las casas de los propios gudarís y milicianos rojos.

La radio del Frente Popular intentaba tranquilizar a la gente radiando noticias tranquilizadoras y asegurando que la resistencia se hacía de un modo efectivo; pero no le creía nadie pues el ataque nacional se percibía muy claro y preciso. Además, el Gobierno de Aguirre dió orden de que se apresurara la evacuación de mujeres y niños, organizándose un convoy que partiría en dirección de Santander. Esta orden no fué cumplida por nadie; las mujeres no querían marchar separándose de sus maridos ni dejar marchar a sus chiquillos.

Hubo una gran manifestación de mujeres para protestar de la orden. Al mismo tiempo, en los muelles se hallaban bastantes barquitos en los cuales embarcaban para huir a Francia protegidos y familiares de los dirigentes rojos-separatistas. Esto da medida de la situación, considerando inminente la toma de Bilbao.

A la una de tarde, los bancos recibieron la orden de remitir inmediatamente a la conserjería de Hacienda una relación de sus existencias de numerario, suponiéndose que era para incautarse de ellas y consumir un nuevo robo; en la noche del viernes al sábado, nadie durmió en la villa, todos buscaban la manera de fugarse o de esconderse para esperar la entrada de nuestro Ejército. El sábado no se olvidará ja-

más para quiénes lo vivieron en Bilbao, la radio había transmitido el parte del llamado Gobierno de Euzkadi, asegurando que habían fracasado los ataques nacionales y que los gudarís lograban rechazar todos los ataques, pero las explosiones de los bombardeos de la aviación y de la artillería se percibían con claridad perfecta en las proximidades de Bilbao.

Por su cielo cruzaban numerosos aparatos españoles sin que se atrevieran a salir para hacerles frente los pilotos rojos.

A media tarde, el pánico superó toda ponderación. En carrera alocada, con el espanto pintado en el semblante llegaban milicianos rojos que procedían de las trincheras del cinturón de hierro. Ellos eran los que traían la noticia.

En muchísimos balcones comenzaron a aparecer las banderas blancas; los rojos separatistas no ocultaban el fracaso sufrido. Nadie pensaba en otra cosa que en la entrada del Ejército. Miles de personas llegaban al puerto. En los barcos de carga que estaban amarrados, en los pequeños pesqueros, en motoras y todo lo que era susceptible de navegar, se metían las gentes y hufan; los milicianos eran los primeros que querían huir.

Se dispuso por el Gobierno de Napoleónchu, que todos los automóviles existentes en Bilbao fueran puestos a disposición suya, pero la C. N. T. y los comunistas se reunieron inmediatamente para decir que de esos coches no podían disponer más que las organizaciones sindicales. Por ello se incautaron de todos los coches; de los que circulaban por las calles, pistola en mano.

A los dos de la tarde, corrió la noticia de que los dirigentes se escapaban en avión. Se comprobó que efectivamente, algunos consejeros, entre ellos uno apellidado Ladra, marchaban a Francia; también se supo que marchaban en avión unos parientes de Leizaola y otros significados separatistas. Este momento—dicen los evadidos—aprovechamos la confusión para pasarnos las filas nacionales. Estábamos ya a unos pasos de las avanzadas cuando nos sorprendieron los milicianos que corrían a Bil-

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Santander.*—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—En un reconocimiento efectuado en las inmediaciones de nuestra posiciones de La Estaca, se han recogido otros ocho muertos enemigos y diez fusiles más de los recogidos anteriormente.

Frente de León.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Maraña. Se realizó una rectificación a vanguardia en el sector de Matallana.

Frente de Vizcaya.—La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado en el día de hoy, habiéndose ocupado las alturas que dominan Santo Domingo y la línea de San Roque y siguiendo nuestras tropas limpiando de enemigos las alturas al norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la ría. Se han efectuado importantes reconocimientos hacia Galdácano y la ría de Ibaizabal y se ha ocupado la Cruz de Lemona. Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía, encontrando incendiados el Ayuntamiento y la iglesia, que puede decirse eran los únicos edificios en pie, pues los rojos-separatistas siguen su criminal labor destruyendo totalmente casi todos los pueblos que nuestro arrollador avance les obliga a abandonar. Las fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la ría de Plencia. A la hora de redactar este parte, sigue la operación.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—Se ocupó el pueblo de Allé y una posición situada al norte del mismo. En un reconocimiento hecho en las proximidades de Chinillas se han cogido al enemigo 37 fusiles rusos, 15 caretas y 42 muertos, entre ellos un comandante húngaro de la 12 brigada internacional. En el sector de Belchite se rechazó un intento de ataque y se presentaron nueve milicianos, ocho de ellos con armamento.

Frente de Soria.—También en este frente se ha efectuado otro reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Ufande, habiendo recogido nueve cadáveres enemigos y 21 fusiles abandonados por los rojos en el combate del día 10.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Ligeros tiroteos en el sector del Jarama. **EJERCITO DEL SUR.**—En el frente de Córdoba, sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque del enemigo. En el frente de Extremadura se pasaron a nuestras líneas dos oficiales, varias clases y 41 soldados y un miliciano con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En victorioso combate aéreo sobre Ayerbe, nuestros aviones han derribado cuatro aparatos enemigos rusos tipo «Voi» y un «Curtis», sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 14 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Los Requetés navarros dominan Bilbao desde Santa Marina

Salamanca.—El enviado de la Agencia Havas en el frente de Vizcaya comunica que durante la noche pasada los nacionalistas prosiguieron su avance y que para hoy se esperan acontecimientos decisivos.

El Monte de Santa Marina, de una altitud de 425 metros, fué ocupado ayer por las tropas de Navarra. Desde esta posición, que es la llave de Bilbao, la Artillería domina todas las carreteras de la ciudad.

bao. Nos detuvieron y al comprobar que intentábamos pasarnos nos dijeron claramente: «ya sabemos que vais con los fascistas pero por nosotros haceldlo, ya veis os podíamos detener y matar, pero no la hacemos, porque el día de mañana podréis salvarnos a nosotros, recordad lo que ahora hacemos. La contraseña durante el día de hoy es «nuestra victoria»; dadla a los milicianos que encontréis por vuestro camino».

Levantaron el puño en alto y siguieron su camino; pocos mo-

Los materiales bélicos que han seguido el avance de la Infantería bombardean las últimas fortificaciones, con el fin de asegurar la próxima ocupación de Bilbao.

«Transoceán» comunica que el lunes por la mañana, las primeras columnas nacionales lograron alcanzar las primeras casas de Beguña, barrio de Bilbao.

Los rojos solo se limitaron a endeble escaramuzas de retirada.

mentos después, pudimos comprobar que no nos habían engañado y la contraseña nos libró de un serio contratiempo al hallar a unos mineros asturianos.

Nuestra llegada a las filas nacionales, nos parece mentira, como nos parece mentira lo que estamos viendo. Hemos comido y se nos ha atendido como atienden los caballeros, nunca nos alegraremos bastante de haber apresurado la situación. Si todos pudieran hacer lo propio, allí están ansiando la llegada de las tropas nacionales.

Zona roja **La sublevación anarquista en Almería alcanza importancia por momentos**

Los de la F. A. I. son dueños de la capital y sus alrededores

París.—Las noticias que se reciben de España confirman plenamente que la sublevación anarquista en Almería es un hecho. Los sublevados se han hecho dueños en absoluto de la ciudad, apoderándose de los edificios oficiales y estableciendo sus organismos directivos. Fuerzas armadas han sometido a varios contingentes gubernamentales y se hacen, además, fuertes en las afueras de la ciudad para resistir el envío de tropas gubernamentales. Parece ser que sobre la población han volado unos aviones del gobierno con propósito de bombardear si no se rendían los sublevados, según advertían en unas proclamas que arrojaron sobre la población.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:- y Muebles :-

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Un intento de asesinato tiene la misma pena que el hurto de una gallina

Burgos.—«La Vanguardia», de Barcelona, en uno de sus últimos números, da cuenta de la vista de una causa en el Tribunal popular número 2, por intento de asesinato.

Los procesados eran Joaquín Ayor y un tal Gil Güel, éste en rebeldía.

Joaquín Ayor poseía una lechería en la calle de Muntaner, y ofreció a Güel 250 pesetas si asesinaba a un tal Vicente Palomar, acreedor hipotecario del industrial lechero.

El crimen no llegó a cometerse, porque la policía descubrió la trama.

Ayor ha sido absuelto, y para el procesado en rebeldía, dado el veredicto de culpabilidad, se dictó sentencia condenándolo a dos meses y un día de arresto.

Es decir, que en la España roja, una tentativa de asesinato, con premio o recompensa, tiene la misma pena que el hurto de una gallina.

Están cansados de la guerra

París.—Informes fidedignos facilitados por elementos solventes que acaban de regresar de la España roja, dan cuenta de que entre los elementos marxistas, especialmente en la población civil, se advierte una gran fatiga y una mayor desmoralización.

En la España roja se advierte en seguida que la gente, en su inmensa mayoría, está ya cansada de la guerra y de las luchas intestinas que han convertido la retaguardia en un verdadero infierno. Los continuos y sangrientos fracasos en los frentes, el hambre y la miseria en la retaguardia y los asesinatos y colisiones que se registran incesantemente en las poblaciones, justifican sobradamente esa total desmoralización que se observa en la España roja, donde el 95 por 100 de la población civil sólo desea el fin de la tragedia con el triunfo de las fuerzas nacionales, pues todos saben que sólo con la victoria del general Franco puede ser restablecida la paz y la normalidad en España.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Companys habla con los periodistas y está tan ocurrente como siempre

«La gente está muy acobardada»

Barcelona.—El presidente de la Generalidad, Companys, recibió a los periodistas que hacen información en el palacio presidencial y les manifestó que estaba muy disgustado por haberse producido una general e injustificada alarma por causas inexistentes.

Añadió que esa alarma pudo nacer al amparo de la gran tensión nerviosa que existe en Barcelona después de los últimos bombardeos efectuados sobre el puerto y otros objetivos militares por la aviación facciosa, agudizada por el hundimiento del vapor «Ciudad de Barcelona», cuando traía a Barcelona y Valencia camiones y material de guerra procedentes del puerto de Marsella.

Dijo, por último que la gente está muy acobardada y que se creía en la obligación de despejar su preocupación.

Los rojos certifican la dieta forzosa de la población catalana

Salamanca.—El «Día Gráfico», de Barcelona, publica la siguiente noticia:

«Ayer a mediodía recibió a los periodistas el consejero de Sanidad, doctor Tussó, al que acompañaban los regidores Pumarola y Gisbert y el arquitecto Plantada.

Tussó, en sus explicaciones por el arquitecto Plantada, comenzó su conversación afirmando de un modo categórico que el estado sanitario de la ciudad es tan excelente, que quizás no se haya registrado otra época de tan buena salud como esta, la cual sería posible atribuirle, entre otras cosas secundarias, a que el vecindario está condenado a una dieta forzosa».

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Las iglesias han sido convertidas en cines, cuarteles y almacenes

El saqueo y la matanza en Covadonga

Oviedo.—En toda la zona roja de Asturias y Santander no ha quedado una sola iglesia que haya sido respetada por los marxistas; la mayor parte de ellas han sido incendiadas, otras destinadas a cines, cuarteles, Casas del Pueblo y almacenes. Algunas han sido destruidas con el pretexto de ampliación de jardines inmediatos, pero todas sin excepción, han sido profanadas.

Se confirma, desgraciadamente, por noticias llegadas últimamente, la desaparición de la venerada imagen de Covadonga. Sobre tal desaparición no hay aún noticias en concreto, pues mientras unas aseguran que fué incendiada por los salvajes marxistas, otras informan que la imagen fué transportada al extranjero, previendo que, de quedar en territorio rojo, sería destruida.

Las joyas, de gran riqueza artística y material pertenecientes a la Virgen, han sido llevadas fuera de España en unión de tantas otras que, procedentes de robos y saqueos, han salido de la Península. Esta noticia ha sido confirmada y no deja lugar a dudas.

Los altares de la Basílica de Covadonga han sido todos quemados y la mayoría de los canónigos fueron asesinados, al igual que un sin fin de veraneantes de Madrid y otras capitales, a los que sorprendió la revolución en estos lugares.

Una confidencia de Prieto

Valencia.—Prieto, el ministro de Aire, Agua, Gas, Electricidad y Metro del gobierno rojo, en unas confidencias a otro dirigente ha dicho lo siguiente:

«Si las democracias del mundo quieren ignorarnos, ya las enredaremos en nuestros asuntos para que abandonen su ignorancia».

Bar y Restaurant **NIEVO METRO**
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Los primates rojos se dedican en París a dejar bien guardado el producto de sus robos

París.—Se encuentran en la capital francesa los ex ministros rojos españoles Largo Caballero y García Oliver. Les acompaña el sindicalista Portela.

Su estancia aquí parece relacionada con el arreglo y traslado de los bienes depositados en los Bancos de la República, a los lugares donde piensan trasladar su residencia.

El tal Portela, que al principio del movimiento carecía de bienes de todas clases y sus actividades no le permitían otra cosa, tiene en la actualidad en la Banca de París unos veinticinco millones de francos que ha reunido con sus actividades inconfesables en Barcelona.

Recogen las minas por medias docenas

Barcelona.—El comandante militar provisional de Gerona anuncia que en las proximidades de la costa catalana han sido recogidas seis minas submarinas.

Cuatro de ellas han sido explotadas y las dos restantes han sido recogidas para que las examinen los técnicos.

Como se solemniza el robo de nuestro tesoro artístico

Barcelona.—Esta mañana ha tenido lugar en la Generalidad un acto oficial, en que Companys ha entregado al consul general de Méjico las estatuas que regaló al presidente Cárdenas, conforme se había anunciado recientemente.

Companys ha aprovechado esta ocasión de nuevo despojo a nuestro tesoro artístico, para agradecer a Cárdenas «la ayuda moral y material» que les otorga, y dedicar al cónsul general mejicano una serie de tópicos de fraternidad catalano mejicana.

El cónsul ha correspondido a la gentileza y con no menores tópicos.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Lo que dicen ellos

Así no se puede continuar. La vida en la retaguardia es difícil y no nos queda ni siquiera el consuelo de que ocurra lo mismo en la retaguardia del enemigo.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «El Socialista», de Madrid, en su número del 8 del actual.

El estado republicano, cuando se propone alguna cosa, se queda solo. ¿Qué han hecho nuestros nuevos y flamantes ministros de propaganda?... (La censura ha tachado cinco líneas). Lo dicho, se ha quedado solo, absolutamente solo.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera», de Barcelona, en su número correspondiente al día 5 del mes actual.

No queremos que se nos diga que se ha atacado en las últimas veinticuatro horas. No diremos que se ha atacado en las últimas veinticuatro horas, sólo diremos, porque esto es lo cierto, que logrados los objetivos, las fuerzas republicanas se replegaron a lugares previamente señalados. En el aire se trabó un fortísimo combate, pero los facciosos sólo consiguieron derribar tres aparatos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Heraldo de Madrid».

Nos interesa precisar que el emisario nacional de la C. N. T., al visitar al camarada Negrín, no ha hecho más que evacuar una consulta sobre las condiciones para una posible colaboración gubernamental de la C. N. T., consulta que nos fué solicitada por el propio presidente del gobierno, pero nada, que nadie especule con lo que no es. Consejos, sí; pero coacciones, no.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Solidaridad Obrera» del día 3 de julio.

Los navíos nacionales han sorprendido a cuatro buques rusos que, procedentes de Leningrado, navegaban en aguas españolas con cargamento de cañones y armamento general para las fuerzas del gobierno de Valencia.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dijo la emisora de Toulouse que se ha significado por su oposición a la causa nacional.

Los rojos hacían pasar la frontera como aceite, explosivos líquidos

Perpignan.—Estos últimos días llegaron a la estación de Cerberos vagones cargados con bombonas llenas de aceite, con un peso en total de 13 toneladas. El destinatario de estas bombonas era el Frente Popular español.

Pero los comisarios de la No Intervención se extrañaron de la importancia del envío e hicieron analizar por un experto el contenido de las bombonas, resultando que las 13 toneladas de aceite se convertían en 13 toneladas de nitro troluero, peligroso explosivo.

Los vagones han sido confiscados y están custodiados por guardias móviles.

Intermedio cómico

Valencia.—El intermedio cómico ha estado, como siempre, a cargo del payaso Hernández, ministro de Instrucción Pública, quien manifestó a los periodistas que se había habilitado un crédito para la instalación de un campo naturista de verano, para ambos sexos.

La indisciplina de la retaguardia roja

Valencia.—La «Gaceta» de la República inserta una orden disponiendo que los funcionarios de departamentos y oficinas oficiales no puedan ausentarse sin contar con una licencia previamente concedida, a fin de que su puesto quede cubierto y se eviten los trastornos que el servicio experimenta por el gran número de empleados que se ausentan sin contar con dicho permiso.

La pequeña propiedad

«Solidaridad Obrera» se indigna ante la posibilidad de la supervivencia de la pequeña propiedad agrícola. Sólo quiere un régimen Kolkhoziano y su artículo polémico del 30 de mayo, sobre este tema va encabezado así:

«Ni un paso atrás en el camino de la revolución. Se quiere hacer de España un país de pequeños propietarios, que es como decir de grandes esclavos».

Dedicamos el artículo a quienes creen que en la España roja puede ser respetada la pequeña propiedad, la más mínima de las propiedades.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

EL CAFE MAS EXQUISITO
«LOS NIÑOS»
Rafael Jiménez
TOLEDO

EXTRANJERO

El ex ministro Laval piensa llevar al ministerio Blum a los tribunales de justicia

De la Sociedad de Naciones al eje Roma-Berlín

Todo cuanto ha sido construido según normas más o menos en boga y caprichosas si no se halla en posesión de la verdad, de la justicia, de la moral o de lo bueno tiene predestinada su destrucción. La mayor o menor cantidad de tiempo que viva está en relación directa con la capacidad de arteificio de su creador y de sus mantenedores; pero al fin ha de sucumbir, dejando paso a un sucesor sometido a las mismas contingencias, el cual vivirá en el tiempo y por los siglos de los siglos si contiene los gérmenes de lo eterno, antes apuntados.

Cuando Alemania fué vencida en la Guerra mundial tuvo que acudir a Versalles, en donde firmó un Tratado, cuya primera parte y en 26 artículos creaba la Sociedad de las Naciones. Un Tratado parecido al de la Santa Alianza, después de Waterloo, al de la Triple Alianza; un Tratado análogo a todos los Tratados que se celebran entre vencedores y vencidos y que ponen paz en las guerras.

Ya no existen en pie ninguno de esos tratados. Han muerto Metternich y Bismarck, pues los vencidos, pasan a vencedores, como los vencedores a vencidos, y pueblos que alguna vez han sido imperios no tienen impedimento divino, sobrenatural de ninguna especie que les impida volver a extender sus alas por el espacio. Además, entraba en juego un caballero voluble: el equilibrio europeo, que nunca puede estar quieto.

Por estos motivos es por los cuales estos tratados se han ido sucediendo en la aspiración, tan loable como ambiciosa, de trazar las normas que han de regir de una vez para siempre en la gobernanza de los estados.

El artículo 10 del Pacto de la Sociedad de las Naciones contiene, no el equilibrio europeo, sino el mundial, en el sentido de que Inglaterra siga siendo imperio y Francia dueña de sus Colonias, muchas de ellas incorporadas recientemente y en la forma que todos conocemos. Italia ya les ha contestado. El Japón, también. Alemania sonríe con sonrisa semejante a la de la España nacional y es posible que esa sonrisa se trueque algún día en carcajadas que atruenen el espacio.

Manifestaciones fascistas en Palestina

Jerusalén.—Un semanario editado en lengua inglesa por el secretario del Comité árabe de Palestina, escribe textualmente con referencia al acto realizado por los indígenas de Tierra Santa, que han izado las banderas italiana y alemana con motivo de la fiesta del Profeta, lo siguiente:

«Muchos han dado a entender que el significado de tal acto por parte de los árabes significaba, como lo han dado a entender diversos propagandistas sionistas, que correspondían a una supuesta propaganda fascista y nazista en el país.

En realidad, se trata únicamente de un gesto de simpatía y de respeto de los árabes hacia Mussolini e Hitler.

En efecto, los árabes sienten una viva simpatía hacia el fascismo y nacismo y tienen por ellos una gran estima».

Siempre que la Sociedad de las Naciones ha intervenido en los conflictos entre los estados, no ha logrado obtener resultados satisfactorios. Desde su creación viene caminando de fracaso en fracaso. Y los pueblos han tenido necesidad de reunirse en Locarno, en París en 1928, y en Stresa, al igual que antes de 1920 se reunían en Westfalia, en Washington, en La Haya. Y es que la Sociedad de las Naciones en su aspecto jurídico, ha querido adelantarse, quién sabe si algunas centurias, a la época en que vivimos. Por eso los estados han ido emprendiendo la retirada, con lo cual no hacían sino imitar al Presidente Wilson, iniciador y soñador de la obra magna.

Y es que el ambiente político internacional que existía cuando se creó la Sociedad de las Naciones es bien distinto al que vivimos en la actualidad. Entonces adquirió su período álgido, en Europa, el desarrollo de las teorías políticas sociales de la izquierda y de la extrema izquierda, pues a consecuencia de la Gran guerra creyeron muchos que el mundo iba a emprender nuevos derroteros, ya que había matado al imperialismo alemán. Y a la implantación del comunismo en Rusia siguió un fuerte incremento propagandístico de todas estas ideas en Alemania, Italia, Francia y en los demás países hasta el punto de que este primer tercio del siglo XX ha de ser considerado en la historia como el de explosión marxista. Y sobre estos pilares se asentó la Sociedad de las Naciones, que si alguien puso alteza de miras en su formación, fué prontamente convertida en el arma más poderosa, ofensiva y de defensa, de las izquierdas públicas y secretas de Europa.

Hoy la situación ha cambiado. Los pueblos van desengañándose de la bondad de las predicaciones marxistas. Y el terror de estas teorías, unido a los desmanes y atropellos que sus secuaces han realizado, comenzaron por dividirse a todos los estados en dos bandos: izquierdas y antizquierdistas o derechas, dando lugar al nacimiento de un sistema nuevo encarnado en estados completamente fascistas que inician una reacción tan enérgica que terminará exterminando todo cuanto se refiera al marxismo.

Y así en los demás órdenes de la vida pública se han creado instituciones que sustituyen a las que sirven fines marxistas, en la esfera internacional tampoco podía escapar a su antojo un organismo que, como la Sociedad de las Naciones, es el nido de los poderes que el fascismo combate. E Italia y Alemania han creado el eje Roma Berlín, que no se impone violentamente ni pone paz en una guerra y que si hoy es una simple línea recta, pronto lo veremos colocado en la cúspide de la política internacional Europea. Pues si hoy ya se agrupan en su derredor Austria, Portugal, Turquía, etc., cuando los demás pueblos hayan logrado sacudirse el yugo marxista, cosa fácil después del triunfo español, veremos como la línea recta se alarga y se curva en torno al globo.

T. BARREIRO

Talavera y junio.

Anúnciese en EL ALCAZAR

Por haber violado la neutralidad francesa

París.—El señor Laval, presidente que fué del Gobierno francés, ha denunciado al mundo la participación absoluta de Francia en el movimiento bolchevique español.

El político francés ha anunciado que piensa llevar ante los Tribunales de la República a los ministros del Gobierno Blum, acusándoles de haber roto la neutralidad francesa con el consiguiente peligro nacional de una guerra.

A pesar del control ideado por Francia, en ella continúan comprando los rojos su material de guerra

París.—A pesar de cuantas afirmaciones se hacen en contrario, parte de la Prensa asegura que los bolcheviques de España siguen haciendo sus compras de material en Francia, sin que el Gobierno, que lo sabe, trate de impedirlo por decoro, ya que la intervención, creada por iniciativa del mismo lo prohíbe.

Ha muerto la madre de Stalin

Tiflis.—Ha muerto en esta localidad la madre de Stalin, víctimas de una pulmonía, a los setenta años de edad.

Chile no reconoce a la U. R. S. S.

Santiago.—La Cámara rechaza por cuarenta y tres votos con treinta y cinco la proposición de reconocimiento de los Soviets.

Italia y el Mediterráneo Occidental

Unas declaraciones del Duce a un periodista norteamericano

Washington.—El escritor William Phillips Simm, enviado especial del Sindicato periodístico «Scripps Howard», ha sido recibido por el Duce. Las declaraciones de Mussolini tienen una importancia insuperable y para nosotros un doble interés: el que se deduce de su estimación del porvenir de Europa y el que se desprende de la apreciación sobre el problema de España.

Abiertamente, con gesto segura-

mente inexplicable al pseudo pacifismo ginebrino, el Duce afirma rotundamente: «Italia desea la paz. Ni ahora ni en mucho tiempo tiene necesidad de algo más que poseer».

«Europa está en vísperas de una crisis, cuya gravedad no tendría precedente. A ella llegará irremisiblemente si no encuentra medios eficaces con que poner un freno al crecimiento de los armamentos.»

«Crisis que podrá seguir una de estas dos direcciones: política—es

decir, guerra—o económica. Catástrofe, en definitiva, cuyo remedio ha de ser inmediato si no se quiere que sea tardío.»

No hablo—puntualiza el Duce—de desarme, que en este momento es imposible. Ni tampoco de reducción de los armamentos actuales, porque la situación ha llegado a un punto en que esto está fuera del problema. Hablo de una limitación en el porvenir. Porvenir—añade—no quiere decir un período vago lejano, sino un porvenir próximo.

N. de la R.—No hace mucho el presidente Roosevelt alzaba su voz, en tono polémico, denunciando el curso vertiginoso del armamento europeo. Se elevaba al hacerlo en el apartamiento norteamericano de los asuntos del viejo continente, que cuida de mostrar en la ausencia de la Asamblea ginebrina. Directamente le sale al paso la palabra del Duce. Creo, dice, que si el presidente Roosevelt quisiese tomar la iniciativa de convocar una conferencia para la limitación de los armamentos en un porvenir próximo, éste tendría seguramente un éxito rotundo.

Mussolini piensa en la paz de Europa. No cree preciso que todas las naciones se adhieran a un único pacto. Bastaría que cinco naciones concuerdas a él: Francia, Italia, Gran Bretaña, Alemania y Polonia.

Habla luego de la actitud italiana frente a nuestra guerra. Con la misma claridad y firmeza.

Por lo que hace a las ambiciones de Italia respecto a España, a las Baleares o al Mediterráneo Occidental, todo ello es sencillamente una mentira. Italia no tiene semejantes ambiciones. Italia se opone decididamente a que el bolchevismo ponga el pie en España o en el Mediterráneo, porque el bolchevismo es la más grave amenaza contra Europa.

Y con lógica aplastante concluye: —Por esta razón Italia cree que la victoria del general Franco, no sólo interesa a ella, sino a Francia, a la Gran Bretaña, a Europa toda, a los Estados Unidos, al mundo.

Es explicable que las declaraciones del Duce hayan causado en Norteamérica honda impresión. Nunca se oyó una voz más clara, más sincera, más justa, en la apreciación de la realidad europea. Ha abierto muchos ojos y ha cerrado oídos al griterío necio del pacifismo antiimperialista y antifascista.

La opinión mundial se muestra de acuerdo en señalar a Rusia como la única nación opuesta a la paz Internacional

Roma.—Los corresponsales de la Prensa italiana en todo el mundo comunican el optimismo reinante de que se llegará a un satisfactorio resultado en la liquidación del incidente entre los aviones rojos de Valencia y los barcos internacionales del control.

El corresponsal en Londres afirma que únicamente el representante soviético ha dado la nota discordante, escribiendo una carta al Comité de No Intervención, poniendo obstáculos para que no se llegue a un acuerdo.

Estas maquinaciones de Rusia demuestran una vez más que solamente a ellos se les puede acusar de «torpedear» las buenas relaciones entre los países que con su política tratan de evitar una conflagración europea.

NORTEAMERICA REFORZARA SU FLOTA MERCANTE

Washington.—El presidente Roosevelt, ha anunciado que la próxima semana será sometido al Congreso el Proyecto de Ley habilitando un crédito de diez millones de dólares, primera entrega de otro de ciento cincuenta millones, dedicados a la ampliación de la flota mercante norteamericana.

Dichas cantidades serán entregadas a las compañías navieras para que construyan buques de comercio y de carga, con tales condiciones de construcción que en un momento determinado puedan ser utilizados como buques de guerra y auxiliares de las escuadras de los EE. UU.

La forma de conceder estos créditos será a largos plazos, reservándose el Estado prestario derechos sobre las construcciones navales que con este dinero produzcan las constructoras norteamericanas.

El presidente Roosevelt se ha negado a hacer declaraciones sobre los motivos que ha determinado la adopción de tal medida al margen de los presupuestos del Estado.

No obstante en los círculos autorizados se da como seguro que la decisión del presidente a la que el Senado dará su aprobación, obedece a la ayuda prestada por Inglaterra al Canadá para que construya veinte grandes buques de comercio y carga que permitirán nacionalizar el tráfico normal entre Norteamérica y Australia.

VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez

Jerez

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

La vida en Toledo | La Asamblea internacional de Cámaras de Propiedades se adhiere al glorioso Movimiento nacional de España

Homenaje de Toledo a la Legión Suscripción abierta por EL ALCAZAR

	Pesetas		
Suma anterior...	2.665,50	Un español.....	25,00
Dos señoras amantes de la Legión.....	5,00	Don Antonio Lillo Macías.....	25,00
Bienvenido Moraleda Jiménez.....	4,00	Don Jesús Salamanca Esparraguera.....	5,00
Pepito Moraleda Ibáñez.....	1,00	Esperancita Carrascoso Zaba.....	5,00
Doña Julia Rojas...	5,00	Señora viuda de Zaba Don Eugenio Guzmán N. grete.....	25,00
Don Miguel Casado, dueño del Café Suizo.....	200,00	Don Indalecio Tinoco Rosa.....	2,00
Don Antonio Cuevas. Señorita Julia del Castillo.....	5,00	Un español amante de la Legión.....	10,00
Una madreña.....	5,00	D. n Mariano Hernández Moreno.....	10,00
Don Pedro García...	5,00	Tío y sobrinos.....	25,00
Señorita Pilar Galán.	5,00	Don Ricardo Ortega Villarrubia.....	25,00
Don Faustino López Rey.....	10,00	Doña Carmen López de la P. ña.....	10,00
Don Gregorio Moreno.....	5,00	Don Enrique Naveiro Pérez.....	5,00
Hotel Lino.....	100,00	Una antigua asilada del destruido Hospital del R y.....	0,50
Don José Bravo.....	50,00	Una portuguesa liberada.....	0,50
Don Félix Mansilla..	2,50		
Doña Julia López de Mansilla.....	2,50		
Don J. D., defensor del Alcázar.....	15,00		
Don Gonzalo Ortiz, defensor del Alcázar.....	10,00		
Casa Arcal.....	100,00		
Don Ciriaco Díaz....	10,00		
Señorita María del Carmen Moraleda.	2,00		
Don Eugenio Galán Tofinos.....	5,00		
Una familia.....	15,00		
Don Constantino Manzano.....	2,00		
Don Francisco Ruiz de la Llave.....	5,00		
		TOTAL.....	3.417,50

Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración de EL ALCAZAR, por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.
Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.
También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54, y en el Banco Hispano Americano.

Concierto en Zocodover

Programa que ejecutará la Banda de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, en la Plaza de Zocodover, de ocho a diez de la noche, hoy día 13:
1.º «Suspiros de España», pa sódoble. Alvarez.
2.º «El Danubio azul», vales, Strauts.
3.º «La leyenda del beso», selección, Soutullo y Vert.
4.º «Toledo de Ohio», pasado ble, Mariñ Gil.
5.º Himnos.

Partido de fútbol

Hoy, a las cinco de la tarde, tendrá lugar un emocionante encuentro futbolístico entre varios aficionados de los futuros aféreces, cursillistas en nuestra ciudad, y una selección de amateurs de los diversos equipos locales.
El encuentro reviste, no solamente el carácter deportivo que le

origina, sino de caridad y de patriotismo, ya que todos los ingresos serán destinados a la gran obra «Auxilio de Invierno».

El teniente coronel director de la nueva Academia ha regalado una bonita copa para el equipo vencedor. La alineación de ambos equipos es la siguiente:

Cadetes: Camino (Pulga); Baez, Morla; Ortiz, Durán, García; Escríbá, Escudero, Prats, Vázquez y Caces. Suplentes: Zarauza y Molina.

Selección Toledana: Martínez; Manzano, Cándido; Ricardo, Joaquín Ruiz; Calderón, Moreno, Alcantarilla, Boui y Maño. Suplentes: Prieto y Román.

Arbitro, Juan Martín Vellagín. Toledo responderá, como sebe, a este simpático acto de los futuros a féreces, acudiendo al campo de Palomarejos, donde seguramente pasarán placidamente un buen rato.

Los «Pelayos» tienen obligación de acudir al encuentro, ya que han sido invitados particularmente por una Comisión de los actuales cadetes.

Anúnciese en EL ALCAZAR

Gratísimamente nos comunican la noticia de que la Asamblea Internacional de Cámaras de Propiedades, en la que intervinieron representantes de casi todos los países de Europa, acordó por unanimidad adherirse al Movimiento Nacional de nuestro Caudillo.

Nos dió cuenta también de que han empezado diversas gestiones para la creación de una mutualidad forzosa para cubrir los riesgos de guerra en las fincas urbanas, tra bajándose para conseguir la indemnización que haya lugar en los siniestros de los edificios destruidos.

Finalmente, y sintiendo por ello una honda satisfacción, nos hacen partícipes que sólo han sido presentadas hasta la fecha tres solicitudes pidiendo la condonación de alquileres, por ser familias de combatientes, sin que hasta la presente haya sido presentada ninguna por causa del paro obrero, lo cual es un alto exponente de la justicia y armonía que reina en la España nacional.

Sesiones en el Instituto para los alumnos de la convocatoria extraordinaria

En el deseo de que los alumnos tengan el éxito que se apetece en los estudios, y sean ciudadanos de la España grande que con tanto sacrificio y heroísmo se está forjando, se están organizando en el Instituto unas sesiones a las que podrán asistir aquellos que tengan que examinarse en la próxima convocatoria extraordinaria. En estas sesiones darán cuenta a los profesores de los trabajos que estén realizando, recibirán la orientación oportuna, y, en la posible medida, se harán las prácticas necesarias. Se espera la autorización para inaugurar estos trabajos, que serán completamente gratuitos, confiando en que los alumnos han de responder al interés con que se va a desarrollar la iniciativa, y los resultados han de llegar al límite que se persigue, lográndose una ventaja material con la aprobación de los estudios, y, sobre todo, la satisfacción moral de haber cumplido lo que la Patria necesita en estos momentos de renovación y engrandecimiento.

En sufragio del general Mola

En la mañana de ayer, organizada por la Hermandad de Nuestra Señora del Alcázar, y ante tan milagrosa Inagen, se celebró una misa en sufragio del alma del heroico general Mola.

Al piadoso recuerdo que los defensores del Alcázar querían tributar al malogrado general, se asoció un gran número de personas de todas las clases sociales.

La misa fué presidida por el señor gobernador civil con otras autoridades locales y demás destacados defensores del glorioso sitio del Alcázar.

Donativos que los vecinos de Cabañas de la Sagra hacen al Hospital Militar de Griñón

Angel Rojas, 18 huevos; Alfonso Villarrubia, 10 ídem; Feliciano Aparicio, 18 ídem; José María Santamaría, 24 ídem; Octavio Díaz, 9 ídem; Ambrosio Rojas, 12 ídem; Dámaso Díaz, 18 ídem; Romana Rojas, 6 ídem; Cruz Díaz, 6 ídem; Antolín Rojas, 12 ídem.

Valentín Díaz, 12 huevos; Eduardo Mariñ, 18 ídem; Paulino Díaz, 12 ídem; Esteban Rodríguez, 36 ídem; Carmen Cedillo, 18 ídem; Amalio Mariñ, 24 ídem; Elvira Dorrego, 120 ídem; Damián Cedillo, 12 ídem; Amparo González, 12 ídem.

Gregorio Rodríguez, 48 huevos; Marcial González, 6 ídem; Cesáreo Cedillo, 6 ídem; Antonio Cedillo, 12 ídem; Antonio y Federico Díaz, 12 ídem; José Carmona, 12 ídem; Domingo Cedillo, 6 ídem; Cirilo Cedillo, 18 ídem; Dionisio Rodríguez, 12 ídem; José Díaz Mayor, 12 ídem.

Carmen y Ascensión Rodríguez, 180 huevos; José Díaz Menor, 24 ídem; Liborio Mariñ, 24 ídem; Cesárea Cedillo, 12 ídem; Alberto Cedillo, 12 ídem; Ezequiel Cedillo, 6 ídem; Miguel Rodríguez, 6 ídem; Félix Díaz Cuadrado, 12 ídem; Eliseo Rodríguez, 60; Blas Rodríguez, 60 ídem.

Elías Rodríguez, 60 huevos; Gonzalo Rodríguez, 24 ídem; Pedro Rodríguez, 24 ídem; Domingo Rodríguez, 60; Juan Rodríguez, 24 ídem; Emilio Rodríguez, 24 ídem; Atilano García, 12 ídem.

Daniel Rodríguez, 2 pichones; Dolores Rodríguez, 2 ídem; Florencio González, 2 ídem; Pedro Blanchart, 2 ídem; Julio Humanes, 2 ídem; Francisco Rodríguez, 2 ídem; Celestino Mariñ, 2 ídem; Odon Díaz, 2 ídem; Enrique Rodríguez, 3 ídem.

Pedro Cedillo Menor, 2 pichones; Catalina Vallejo, 2 ídem; Emilio Rodríguez, 2 ídem; Juan Rodríguez, 1 libra de chocolate; Nicolás Rojas, ídem, ídem; Antolín Rojas, ídem, ídem; Práxedes Cedillo, ídem, ídem; Damián Cedillo, media ídem.

Cipriano Mariñ, una libra de chocolate; Julián Rojas, 1 gallina; Cruz Rojas, ídem, ídem; Ambrosio Rojas, un kilogramo de lentejas; Cruz Díaz, ídem, ídem; Ezequiel Cedillo, un kilo de tocino; Sara Dorrego, 2 quesos; Juan Rodríguez, una arroba de garbanzos; Armando Díaz, una botella de aceite; Julio Carmona, 2 docenas de huevos; Luisa Cedillo, 1 ídem, ídem, y Pedro Rodríguez, 1 gallina.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Regreso del señor cardenal

Procedente de Pamplona, y acompañado de su familiar, don Anastasio Granados, ha llegado a nuestra ciudad nuestro amadísimo prelado, a quien deseamos una feliz estancia entre sus diocesanos.

Sección religiosa

DIA 14.

SANTORAL.—San Basilio Magno; San Eliseo; San Marcial; Santos Valerio y Rufino; San Metodjo; Santa Digna; San Simplicio.

La Misa de mañana es propia de San Basilio; Rito doble, ornamentos blancos. Credo.

Evangelio del domingo

Hallándose Jesús junto al lago de Genesaret, las gentes se agolpaban en torno suyo, ansiosas de oír la divina palabra. En esto vió dos barcas a la orilla del lago, cuyos pescadores habían bajado, y estaban lavando las redes.

Subiendo, pues, a una de ellas, que era de Simón, pidióle la desviase un poco de la orilla. Y sentándose dentro, predicaba desde la barca al numeroso gentío.

Acabada la plática, dijo a Simón: Guía mar adentro y echad vuestras redes para pescar. Replicóle Simón:

Maestro, toda la noche hemos estado fatigándonos, y nada hemos conseguido.

No obstante, fiado en tu palabra, echaré la red. Y habiéndolo hecho, recogieron tan gran cantidad de peces, que la red se rompía. Por lo cual hicieron señas a sus compañeros de la otra barca, de que vienesen a ayudarles. Vinieron luego y llenaron con tantos peces las dos barcas que poco faltó para que se hundiesen. Viendo esto Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo:

Apártate de mí, Señor, que soy un hombre pecador. Y es que el asombro se había apoderado de él y de todos los demás que con él estaban, a vista de la pesca que acababan de hacer; lo mismo sucedía a Santiago y Juan, hijos de Zebedeo y compañeros de Simón.

Entonces dijo Jesús a Simón: No tienes que temer: de hoy en adelante serán hombres los que has de pescar.

Y ellos, sacando las barcas a tierra, dejaronlo todo y le siguieron.

ANTONIO AVILA CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32. Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52. — Teléfono, 1.423

José García Delgado VINOS Y COÑACS JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS» AMONTILLADO «FINO CLARITA»

Manufacturas de corcho «Armstrong,, (S. A.)

Fabricantes y Exportadores de corchos de todas clases
AVENIDA DE MIRAFLORES, 34 - TELÉFONO 22820 - APARTADO 51
SEVILLA



INFORMACION
GENERAL

Nuestras tropas estaban al atardecer junto al cementerio de Bilbao

Un furioso contraataque rojo, destrozado

Salamanca (12 noche).—El enemigo, durante la pasada noche, intentó recuperar la posición fortificada de Urculu, lanzando contra las líneas de trincheras que abandonó ayer hasta cuatro furiosos contraataques, que fueron rechazados por nuestras tropas, las cuales antes de iniciar la operación hoy tuvieron que dedicarse a recoger muertos y heridos abandonados por los gudarís.

A las seis de la mañana, la artillería comenzó su labor destructora contra las posiciones separatistas, y esta acción duró hasta las once, hora en que comenzó a actuar la aviación, que convirtió las cimas del Gallo en verdadero volcán. A las dos y media, la infante

ría inició un furioso ataque, irrumpiendo en la línea fortificada, que quedó rotundamente forzada, mientras los artilleros alargaban el tiro de las baterías, persiguiendo a los rojos y batiendo la carretera de Larrabezua y Deño y macizos de Gatelumendi y Ardebacarra.

A las seis de la tarde, la brecha en la línea fortificada quedó enormemente ensanchada. Desde Bizcargui hasta Manguia queda abierto un enorme portillo.

Hasta Bilbao ya no queda más obstáculo que los montes de Archanda y Santo Domingo, es decir los auténticos arrabales de Bilbao a cuyo cementerio de Deño han debido a estas horas llegar nuestras vanguardias.

Cuatro aviones rojos, se internan en Francia huyendo de nuestros aparatos

San Juan de Luz.—Ayer, a las cinco y media de la tarde, aparecieron cuatro aviones que dieron vueltas por San Juan de Luz y Fuenterrabía, tomando luego la dirección de San Sebastián. Poco después pasaron por Irún internándose en Francia, seguidos al parecer, por tres aviones nacionales que al llegar a la frontera, dejaron de perseguirlos.

Se cree que se trata de cuatro aparatos rojos que provisionados en Francia, marchaban el frente vasco. Al encontrarse con nuestros aparatos, viraron para internarse de nuevo en la, para ellos «hospitalaria» tierra francesa.

Preparando los servicios de las poblaciones que van a ser liberadas

León.—En toda esta zona continúa preparándose el abastecimiento de las poblaciones que van a ser conquistadas próximamente por nuestras tropas. Hay hasta ahora recolectadas 7.000 sábanas, 3.500 almohadas, 3.000 mantas, 1.000 colchones, muebles y otros útiles. También hay grandes almacenes de víveres perfectamente acondicionados y en disposición de ser trasladados al punto de donde se pidan.

Numerosos militares rusos comprometidos en el combate

Moscú. Siguiendo la presión del mariscal Duk kesqui y las de otros oficiales, continúa la consternación por la amplitud fantástica de las acusaciones contra el general ruso. Además no se declaran las causas reales de estos acontecimientos tan sensacionales. Algunos creen que los oficiales acusados mantienen relación con elementos oposicionistas al partido bolchevique, o sea con los que se oponen a la dirección de Stalin. Por otra parte, se afirma que los dirigentes militares se habían opuesto a la intensificación del control del partido sobre el Ejército.

El cónsul francés se marcha de Bilbao

Bayona.—El cónsul francés en Bilbao ha regresado de aquella capital de despachar sus últimos asuntos, declarando que no piensa volver más por allí.

La Comisión de control aceptará el punto de vista alemán

Londres.—La reunión sostenida entre Mr. Eden y los representantes de Francia, Alemania e Italia para llegar a un acuerdo en las bases del nuevo control, ha terminado con el éxito para los puntos de vista que Alemania e Italia defienden.

Fiesta en el aniversario de Calvo Sotelo

J. ca.—Parece que el día 13 de julio, primer aniversario de la muerte del gran español Calvo Sotelo, será declarado fiesta nacional.

«Las cruces de Fuego», ingresan en el «Frente de la Libertad»

París.—El coronel La Roque ha anunciado públicamente que se unirá a Doriot para salvar a la Patria francesa del cataclismo bolchevique que le amenaza. El jefe de las «Las cruces de Fuego» ha dicho que el gobierno mandado por Moscú no puede dar seguridad a Francia y por eso se une al «Frente de la Libertad».

Fiestas en Valencia pro Euzcadi

Valencia.—Se celebró en Valencia una fiesta en honor de Euzcadi. Después de los cantos y bailes, se inició una colecta que llevaban a cabo parejas ataviadas al estilo vasco. Cuando mayor era la animación, se recibieron noticias del avance nacional en el norte. La fiesta terminó como puede suponerse.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10

SEVILLA

ORTOPEDIA

CIRUGIA

OPTICA

ANTISEPTICO

Nuestros ingenieros hacen explotar todas las minas del sur de Madrid

Leganés.—Hoy hemos disfrutado de un espectáculo maravilloso e impresionante cuya grandeza terrorífica, no será fácil que se repita muchas veces durante la guerra.

El sector de los Carabancheles sufría constantemente por el barrio de El Terol la implacable amenaza de las minas contra las cuales nuestros técnicos habían practicado la contramina que como en el caso reciente cerca de la carretera de Extramadura surtió efectos desastrosos para los rojos.

A pesar de ello y velando por la vida de nuestros soldados, los técnicos han estimado prudente terminar con las explosiones; y en efecto, desde hace días los soldados se pusieron a trabajar denodadamente en la construcción de una nueva línea dotada de todas las ventajas de la técnica moderna, con el fin de que los nuestros estuvieran a cubierto de las asechanzas de los topes.

Utimada la impropia tarea, ayer tuve ocasión de ver la explosión más tremenda de cuanto se puede soñar. Durante la noche pasada, se dieron órdenes para que todo el mundo ocupase los parapetos y trincheras cubiertas con objeto de evitar los efectos de la explosión aunque la carga de dinamita estaba orientada de tal modo, que todos los objetos proyectados habían de caer, como así ha sucedido, sobre el campo rojo.

Esta mañana hemos contemplado desde nuestro observatorio los efectos producidos por las minas. A la hora señalada, cuatro sucesivas explosiones terribles, han conmovido los cimientos de las casas y los han sacudido como si fuesen muñecos. Nubes de humo y polvo han tardado más de media hora en disiparse.

Del subterráneo hemos vuelto a nuestro observatorio para presenciar los efectos del terremoto. En la superficie no quedaba nada. Sobre el terreno se podía suponer habría existido una barriada populosa por los enseres y escombros que por allí estaban amontonados.

Para nuestras tropas, desde hoy se acabó la pesadilla de las minas, a las que tan aficionados son los salvajes asturianos. Los rojos han sufrido los rigores de ser combatidos con su más terrible arma.

Magnífica actuación de nuestros aviones en el sector vizcaíno

Guernica.—Con las primeras luces del día iniciaron sus vuelos nuestras fuerzas del aire. Numerosas escuadrillas de grandes trimotores bombardearon violentísimamente las fortificaciones enemigas de El Gallo. Arrojaron varias toneladas de bombas que hicieron las solidísimas obras de defensa de los rojos.

El avance de nuestra infantería fué protegido por los cazas que, volando a bajísima altura, ametrallaban las líneas rojas con gran precisión. También actuaron los aeroplanos de pequeño bombardeo, desconcertando los núcleos enemigos que trataban de rehacerse para oponerse a nuestro avance.

Las operaciones de ayer dieron por resultado un avance de unos cuatro kilómetros de fondo y poner en situación de verdadero peligro a la capitán de Vizcaya.

La industria del acero de Inglaterra se resiente por el bloqueo de Bilbao

Salamanca.—El «Morning Post» dice en un artículo que en los medios de la industria del acero aumenta por momentos la inquietud por la situación de España y Bilbao.

Há bía poco menos que cesado; ya en el mes de abril no se recibieron más que 60.000 toneladas. Después de los últimos acontecimientos, y a causa de la política de No Intervención, la exportación de hierro ha cesado de tal suerte que muchos industriales de acero del Sur de Gales y de la Costa Norte se han visto forzados a disminuir sensiblemente su producción.

El «Morning Post» añade que esta situación hará posiblemente que el Gobierno inglés solicite de Franco el que se dé preferencia a la exportación de hierro a Inglaterra.

Los marinos inician una suscripción para un monumento a Mola

Salamanca.—La dotación del cañonero Lauria ha encabezado con 500 pesetas la suscripción abierta por el Faro de Ceuta con destino a erigir en Ceuta un monumento al glorioso general Mola. Este rasgo de los marinos españoles merece destacarse para que se vea que la Armada se asocia de todo corazón al dolor de los ejércitos de tierra por la muerte del valeroso Caudillo.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

El cinismo del gobierno rojo

Salamanca.—La prensa alemana recoge en lugar destacado la amenaza de Radio Bilbao de depurar las aguas españolas de submarinos alemanes e italianos. Los periódicos se refieren a estas nuevas provocaciones de los rojos y califican esta amenaza de intento de guerra no disimulado y de la peor especie, pues la frivolidad de Valencia que instigada por Moscú quiere producir una catástrofe sin precedentes en la historia.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 - SEVILLA

Nuestros soldados maniobraban ayer tarde detrás de las líneas bilbainas

Durango.—El glorioso avance en este frente vizcaíno ha continuado hoy, constituyendo una nueva jornada triunfal de la España nacional contra las hordas rojas separatistas.

Como ayer, la acción de la Infantería tuvo una fase preparatoria, en la que intervinieron con su habitual pericia la Aviación y la Artillería.

No obstante, en las primeras horas de la mañana los batallones de «gudarís», santanderinos y asturianos, que habían cedido ayer al empuje de nuestras vanguardias, fueron forzados a realizar un ataque desesperado sobre las posiciones en la primera línea fortificada siendo rechazados con máxima energía y dejando en las proximidades de los parapetos numerosísimos muertos.

A media tarde fueron los nuestros los que, aprovechando el quebranto del enemigo, salieron de sus posiciones hacia las enemigas con valor y arrojo extraordinarios.

La pujanza y decisión de nuestros bravos infantes fueron enormes. Fué un espectáculo verdaderamente formidable, al mismo tiempo que de una intensa emoción, ver la forma en que la infantería española iba ganando terreno, venciendo todas las resistencias, sin que hubiera nada ni nadie que se opusieran a su paso.

Baste decir que a las tres de la tarde la famosa línea defensiva de Bilbao estaba rota por dos sitios diferentes, y que los nuestros perseguían a las desorientadas unidades rojas, incapaces de contenerles, perdida por completo la moral.

La Artillería, con precisos blancos, hacía más difícil la huida de los milicianos, que se vieron perseguidos por todas partes, pues cuando no era la metralla disparada por nuestros cañones, era la que los aparatos de la Aviación nacional dejaban caer.

Cuando damos este avance, como ocurrió ayer, todavía continúa la operación de nuestros soldados, que ya maniobran por detrás de las líneas bilbainas.

Por los prisioneros caídos en nuestras manos, se sabe que los dirigentes de la moribunda república vasca apresuran la evacuación de Bilbao, forzando a marcharse a la población civil.

«Por cada anarquista asesinado han de caer veinte traidores»

Salamanca.—El periódico «Frente Libertario», de Madrid, protesta de la brutal agresión que se está llevando a cabo contra la clase obrera, y dice que es la más cruel y la más cruenta de cuantas ha habido en ningún país y bajo cualquier régimen. Agrega el periódico que por cada anarquista asesinado han de caer diez republicanos burgueses y diez socialistas o comunistas, todos igualmente traidores a la causa proletaria.

Ha llegado a París, procedente de Barcelona, Escorza, que ha sido nombrado del Comité de la Exposición con Shert y algún otro. Escorza es hoy el hombre de confianza de Comorera y está muy indignado con Companys y Terradellas, a los que acusa de cómplices de la FAI antes, durante y después de los sucesos de Barcelona. Dice que Companys tiene interés en mantener la pugna entre anarquistas y socialistas para intervenir como árbitro y pacificador, porque si los socialistas triunfasen, la guerra quedaría liquidada.

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de combafientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo de 12 de junio de 1937, visada por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES	
Núm. 8.425.....	60.000 ptas.
» 8.080.....	20.000 »
» 5.745.....	10.000 »
» 6.275.....	2.000 »
» 6.816.....	2.000 »
» 8.422.....	2.000 »
» 8.424.....	2.000 »
» 9.797.....	2.000 »
» 8.079.....	1.500 »
» 8.081.....	1.500 »
» 590.....	1.000 »
» 1.404.....	1.000 »
» 2.804.....	1.000 »
» 3.965.....	1.000 »
» 4.601.....	1.000 »
» 5.742.....	1.000 »
» 5.744.....	1.000 »
» 7.869.....	1.000 »
» 7.994.....	1.000 »
» 8.808.....	1.000 »
» 9.625.....	1.000 »
» 9.865.....	1.000 »

Premiados con 250 pesetas

UNIDAD, DECENA Y CENTENA

102 133 147 165 167 184 191 281 375
374 380 382 450 465 517 523 542 544
546 562 629 665 680 687 689 700 702
748 757 795 812 813 880 940 950

MIL

065 107 149 157 167 189 192 260 268
553 759 803 869 890 929 969

DOS MIL

024 099 103 106 149 291 343 374 381
389 402 432 478 521 545 623 662 690
719 748 764 767 790 798 800 808 850
838 850 859 861 906 987

TRES MIL

018 105 163 244 321 337 352 450 483
500 505 566 677 783 787 874 888 917
954 943 944 958 982

CUATRO MIL

024 050 110 198 200 211 275 296 308
396 472 477 632 643 658 688 705 763
785 907 945 955

CINCO MIL

010 036 049 061 111 176 222 230 312
361 380 475 480 485 514 517 569 577
627 737 754 764 857 881 887 945 950
951 997

SEIS MIL

017 067 070 101 143 149 160 183 196
197 203 209 212 216 224 228 232 239
240 249 265 268 275 277 291 360 402
406 418 426 437 440 451 480 527 532
537 539 583 586 591 620 622 626 640
650 658 659 670 688 701 735 771 780
786 789 826 856 862 878 899 902 904
931 962 964 980 992

SIETE MIL

007 012 040 042 065 068 075 083 088
095 107 132 208 210 216 231 235 242
245 246 253 255 274 286 290 306 325
344 352 365 371 376 381 427 430 431
460 462 522 562 563 567 595 607 624
629 666 669 703 709 739 759 837 875
907 944 957 960 964

OCHO MIL

006 022 041 050 056 073 098 100 107
133 144 159 188 221 231 244 259 271
303 324 327 328 342 362 368 373 393
416 419 425 435 445 453 467 469 472
522 523 524 606 618 655 655 656 677
684 689 720 736 764 796 868 884 890
892 896 948 959 964 972 991

NUEVE MIL

007 020 022 044 067 088 092 102 124
131 135 150 157 177 188 207 208 236
259 270 290 302 325 363 369 378 490
500 513 542 546 557 563 593 607 612
679 687 709 730 746 752 756 779 833
870 893 909 929 943 945 946 947 950
968

El próximo sorteo se celebrará el día 22 de junio de 1937 y constará de dos series de 10.000 billetes cada una, a 30 pesetas el billete.

Madrid, a las cuatro de la tarde está absolutamente desierto

Barcelona.—Por el radio de la F. A. I. se hacía esta tarde un amargo comentario acerca de la perspectiva que ofrece Madrid.

El cronista afirmaba que a las cuatro de la tarde, Madrid aparece absolutamente desierto. La incomparable calle de Alcalá, la Gran Vía, la Puerta del Sol, que a esa hora era una verdadera explosión urbana, aparecen en la actualidad en una soledad que crispa y acongoja.

Cualquier ruido, cualquier ligero rumor, provocan movimientos de pánico general e incontenible.

Por las calles se ven unas caras pálidas y unas miradas recelosas. Desde las cuatro de la tarde, las calles madrileñas quedan a disposición de las patrullas de milicianos. No dice el cronista lo que hacen los milicianos, aunque nos lo sos pechamos fácilmente.

La Dirección General de Seguridad roja, a la caza de hombres

Madrid.—La Dirección General de Seguridad, en su afán de servilismo al «gobierno» rojo, extrema su celo en las investigaciones de miciliarias.

Recientemente, ha dado una nota, en la que hace constar que en un domicilio de Madrid ha sido encontrada una tarjeta firmada por José Antonio Primo de Rivera, dirigida a un tal Reden, súbdito alemán, el cual fué detenido, acusado de «fascista».

También—agrega la nota—ha sido detenido otro súbdito alemán, por la misma causa.

En Granada las «Margaritas», regalan un guión y cuatro banderines a un tabor de Regulares

Granada.—En el paseo del Salón se ha celebrado el simpático acto de hacer entrega al tabor de Regulares, de guarnición en esta capital, de un guión y cuatro banderines, confeccionados por las «Margaritas» granadinas.

Al acto asistieron los gobernadores militar y civil, acompañados de todas las restantes autoridades.

Una vez terminado el acto, que resultó muy brillante, se efectuó un desfile que fué presenciado por las autoridades, en medio de las aclamaciones del pueblo granadino.

El Generalísimo Franco habla para Francia

Paris.—«Le Journal» publica unas declaraciones hechas por el Generalísimo Franco a uno de sus redactores.

En ellas reitera el Caudillo los sentimientos amistosos que abriga la nueva España hacia Francia. La amistad hacia Italia y Alemania puesta de relieve con motivo del conflicto, no es óbice para que subsistan cordiales relaciones con Francia.

España—afirmó rotundamente—nunca entraría en una conjura contra Francia.

Contra el peligro comunista y para que jamás nuestra Patria se convirtiera en una colonia bolchevique, es por lo que unánimemente luchan España y Portugal.

Las naciones amigas no nos han pedido, como contrapartida de su simpatía, ninguna clase de compromisos en menoscabo de la soberanía e integridad española.

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 25.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONES MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE
Sobrino de Emilio Domínguez
Para pedidos siempre consulte precios
COMERCIO, 46 TOLEDO

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa
: y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Carnicería y Salchichería
CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases
Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

EL ALCAZAR en la provincia

Funerales en Esquivias por el alma del laureado general Mola

Se han celebrado en esta parroquia de Esquivias solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué alma del glorioso Movimiento Nacional, laureado general Mola. La iglesia parroquial, que presenta cicatrices gloriosas del horrible martirio sufrido, se hallaba completamente revestida de luto; una inmensa muchedumbre de fieles llenaba sus ámbitos; en lugar preeminente las dignas autoridades, y dando guá: día al fúculo que se levantaba en el centro de la santa iglesia, la heroica Guardia civil. Terminada la ceremonia, en perfecta manifestación cívica desfiló el pueblo hasta las Casas Consistoriales, desde las que dirigió la palabra a la muchedumbre el señor cura, glorioso en sencillas palabras aquéllas que, como reguero de pólvora, corrieron la triste nueva, exhortando a que supieran portarse en la retaguardia como el invicto general supo portarse en las trincheras. El señor alcalde, a continuación, con sentimiento profundo, oyó del dolor del pueblo por tan sensible pérdida, de cuyo dolor era testigo el telegrama que se transmitía al excelentísimo señor gobernador de la provincia.

Cantados los himnos nacionales, la muchedumbre se retiró con la pena sentida por tan sensible pérdida, pero más que nunca dispuesta a hacer sobrevivir el espíritu del general que ha caído por Dios y por la Patria. Mola ha muerto. Viva Mola.—El corresponsal.

Dedicado al noble pueblo de Cedillo

Soy soldado de los Ejércitos del General Franco, que son orgullo del mundo entero por ser un Ejército de hombres honrados y disciplinados y haber conseguido una España noble y leal, como así pueden contar todos los que pisan tierras liberadas. Por donde quiera que vayan verán unión, paz y tranquilidad, y saber tratar, consolar y ayudar a los valientes soldaditos defensores de la Patria, estos soldaditos que pelean por España, estos soldaditos que con dulzura derraman su sangre por hacer una verdadera España, estos soldaditos que el 17 de julio nos unimos a nuestros queridos jefes y oficiales para dar nuestras vidas por la Patria.

Todos los pueblos liberados contribuyen con la extensión que su esfuerzo les permite y de entre éstos quiero nombrar el pueblecito de Cedillo, a donde fuimos a descansar, en donde encontramos en nuestros segundos padres, hermanos y amigos, que por ser todos tan buenos nos merecen distinción. Todos son para nosotros y nos quieren con amor de hijos.

No podré olvidar la despedida que nos hicieron, era preciso tener el corazón de piedra para no derramar algunas lágrimas; aquellos pobres viejecitos, niños, jóvenes y mujeres, se unieron para despedir a los valientes defensores de España.

Me despido del noble pueblecito de Cedillo y les doy mis gracias por el buen comportamiento, como así se lo merecen. Viva España, viva el Ejército, viva el pueblo de Cedillo.—El sargento de Las Navas, José Merchán Torres.

De Métrida

Costeado por el comandante señor Cabanillas, comandante López de Letona, marqués de Baranda y don José M. Granullaque, se trasladaron desde Métrida a Toledo cuatro niños de dicho pueblo, en representación de todos los del mismo, para hacer entrega al excelentísimo señor gobernador civil de la cantidad recaudada para la suscripción a la Marina de guerra.

El señor gobernador recibió muy amablemente a los niños, dedicándoles frases de elogio, animándoles a seguir el camino comenzado para ser verdaderos ciudadanos españoles.

Relación general de donativos

Recaudado entre los niños y niñas de estas escuelas nacionales, 41,50 pesetas; de los señores maestros: doña Carmen Blasco, un día de haber, 5 pesetas; doña Cristina Manrique, ídem, 7,76; doña María Dolores Cuadrado, ídem, 7,76; don José María Granullaque, 15.

Recaudado por los niños en el vecindario, 50,25 pesetas; don Félix Arranz Esteban, 55; don Antonio Herradón Rodríguez, jefe local de Falange Tradicionalista, 15; don José Blasco Ramos, 5; de la Comisaría de Policía de Madrid, 41; puesto de la Guardia civil de esta villa, 9; del Ayuntamiento, 50; don Sinfórico Gómez Calzada, 1,50; señor cura párroco, 5; don Regino Lozano, 20; don Avelino Lorenzo, 16; doña Concepción Avila de Otero, 25; señora viuda de Luis Cuadrado, 2; herederos de don Eduardo Avila, 25, don Lorenzo Franco, 11; don Luis Sánchez, 1; don Gonzalo Zurdo, 15; don Patricio Jiménez, 1, don Angel Avila, 10; afiliados a Falange Tradicionalista, 29,50; don Trifón Sánchez, 2, don Clemente Sanz, 9. Total, 475,25 pesetas.

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

FERRETERIA «EL LLAVÍN»

JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Entre los prisioneros cogidos al enemigo figura el jefe de la resistencia bilbaína

Durango, 13 (noche).—Españoles: se acabó la presente historia. Quien no recuerde la famosa novela de Zola, «La Debacle», que así titula la famosa jornada de hoy: «La Debacle o el Desastre».

Se ha hundido por completo la resistencia del enemigo, que, en plena derrota, ya sin atenuantes, huye por todas partes, perseguido muy de cerca por nuestros soldados, que no le dan punto de reposo.

Se ha sabido que el Gobierno de Aguirre ha abandonado Bilbao a las cuatro de la tarde, y se ha marchado, seguido de otros segundones separatistas, camino de Santander.

Entre tanto, ahí quedan las columnas de milicianos, maltrechos y sometidos al arbitrio de nuestras fuerzas, que han hecho una maniobra formidable de copo.

Al oeste de Peña Lemona, se han ocupado importantísimas posiciones. El enemigo ha ofrecido aquí alguna resistencia; pero hoy, convencido de la inutilidad de su esfuerzo, ha abandonado las armas y se ha lanzado a la huida.

Se han recogido varias baterías y un tren de 15 unidades lleno de municiones. Y para dar idea del material ocupado, bastará decir que han sido insuficientes los 56 camiones llegados de Vitoria con ese fin.

A las cinco de tarde, la cifra de prisioneros se elevaba al millar. Nuestras fuerzas han cogido prisionero también al comandante Vallejo, que entre nosotros era capitán, y antes había sido teniente de miñones en San Sebastián.

En el sector de Munguía se han cogido cuatro cañones y más de 100 prisioneros.

El Tebib Arrumi.

Entre los prisioneros cogidos al enemigo figura el jefe de la resistencia bilbaína

Un servicio de ómnibus para Avila, Valladolid y Burgos

El jueves 17 sale un coche ómnibus de viajeros de la Central de coches «Toledo-Talavera» para Avila, Valladolid y Burgos, con estancia de dos a tres días en Burgos y regreso por la misma ruta.

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - - SEVILLA

En Lezama se ocupó un tren completo de municiones, material y prisioneros

El boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo decía el día 13 lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya.—El avance de nuestras tropas sobre Bilbao ha continuado victoriosamente, venciendo cuantos obstáculos y resistencias ha opuesto el enemigo. Una de nuestras columnas ocupó las cotas 421, 430 y 385 al Suroeste de Larrabezúa. Otras han ocupado Campozurita y Munezorri y otras importantes alturas al Oeste de Peña Lemona. Otras fuerzas ocuparon Santa Marina, y a la hora de recibir el parte siguen marchando hacia Santo Domingo y Archanda. Al Noroeste de Urrestó se han tomado las alturas de Berriaga, por otra columna que ocupó después Uncá e Itarramendi, al Norte, y a las cinco de la tarde marchaba hacia Ayarza y otras posiciones más al Oeste. Hasta ahora se sabe que el enemigo ha dejado en nuestro poder varios centenares de muertos, más de 1.000 prisioneros, una batería completa de cuatro piezas rusas del 12 40, muchas ametralladoras y un número de fusiles tan considerable, que no ha sido posible recogerlos todos.

En Lezama se ha cogido un tren con 15 vagones de municiones y muchísimo material, que todavía no ha podido ser contado ni clasificado. Sólo a columna que ocupó Lezama, Charrandi y Santa Marina, cogió más de 300 prisioneros además del comandante Vallejo, jefe del Estado Mayor del cinturón de Bilbao, y dos oficiales de complemento. Además del tren de municiones se cogió gran cantidad de municiones del 7,92 y granadas de mortero del 81, un camión-oficina con documentación, más de 300 mosquetones, cinco coches ligeros y muchísimo material, aún sin clasificar. El impetu de nuestras victoriosas y magníficas tropas ha sido arrollador. El enemigo huye en grandes núcleos en dirección a Bilbao, y se ven también grandes columnas que huyen hacia Santander.

Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas un puesto completo de milicianos con armamento.

Frente de León.—Se ha hecho una rectificación de nuestras líneas en el sector de San Emiliano. En el sector de Osejar se han recogido 14 muertos abandonados ayer por el enemigo.

Frente de Santander.—Sin novedad. Ejército del Centro.—Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos en el sector de Huesca. Se han recogido en Cubillo 19 fusiles y algunos cascos de guerra abandonados por el enemigo en el combate de ayer.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedad, con tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya fué rechazado un ataque del enemigo, causándole numerosas bajas.

Frente de Extremadura.—Fuerzas legionarias han llevado a cabo un nuevo avance, venciendo briosamente la resistencia enemiga y ocupando un importante collado.

En los demás frentes de Andalucía no ha habido novedades de interés. Por los distintos frentes de este Ejército se han presentado hoy 28 milicianos, muchos de ellos con armamento.

Los separatistas huyen hacia Santander donde comienzan a preparar la defensa

Estallan los obuses nacionales sobre el Club Marítimo :: :: :: ::

Salamanca, 14 (madrugada).—Las noticias últimamente recibidas de Bilbao, a través de personas evadidas de la capital vizcaína después de iniciada la ofensiva del Ejército nacionalista, acusan la situación desesperada en que se encuentran los grupos rojos separatistas que intentaban su defensa. Estos últimos evadidos atravesaron el Abra en medio de las granadas lanzadas por nuestros cañones, situados en las estribaciones del Tollu. Algunos de los proyectiles hicieron blanco en el edificio del Club Marítimo.

Ahora preparan la defensa de Santander ::

Todas estas medidas, adoptadas por los separatistas, demuestran que están ya convencidos de que la caída de Bilbao es inminente. Los elementos socialistas y comunistas, principalmente los evadidos de Guipúzcoa, han pretendido elevar la moral defensiva de los

Nuestras tropas en las inmediaciones de Bilbao

Ha huído de la capital el Gobierno rojo-separatista

Salamanca, 14. A las cuatro de la tarde el Gobierno separatista ha huído de Bilbao con dirección a Santander.

Las columnas de gudarís, en plena derrota huyen hacia Bilbao, después de dejar en nuestro poder

varias baterías, un tren intacto con 15 vagones repletos de material de guerra y más de 100 prisioneros, entre ellos el jefe de Estado Mayor del cinturón defensivo

Nuestras tropas estaban esta tarde en las inmediaciones de Bilbao, después de ocupar Larrabezúa, Santa Marina, Santo Domingo, Unzá, Ayarra, Layamendi y Naztuli.

Estallan los obuses nacionales sobre el Club Marítimo :: :: :: ::

situados; pero ellos también buscan sus salidas camino de Santander. Bruno Alonso ha dictado en esta última capital un «Ukase» llamando a servir las quintas de los años 22 y 23, que son citadas al cuartel de Ingenieros para dedicarles a labores de fortificación. Esto quiere

decir que, considerando perdido Bilbao, empieza a preocuparles seriamente la defensa de Santander.

La Radio 2 F. P. de Bilbao no ha actuado hoy en sus emisiones ordinarias de dos y cuarto y cinco de la tarde.

En los caseríos vizcaínos con los bravos requetés

Los niños evacuados

San Sebastián.—En el frente se ha producido una tierna escena con unos niños evacuados de un caserío que hasta hace muy poco estuvo dominado por los rojos separatistas. Estos niños han sido conducidos por los soldados hasta una posición de requetés. Venían escuálidos, famélicos y con los ojos llenos de un asombro temeroso. El capitán de requetés les recibió paternalmente y les obsequió con caramelos. Es un capitán de raza, bravo carlista, que siempre tiene preparadas golosinas para los evacuados.

Los niños le miraron con inquietud. No se atrevían a aceptar los caramelos que aquel hombre, de amplia boina roja, alto, ancho, imponente, les ofrecía con una bon-

dadosa sonrisa. A ellos les habían contado historias espeluzantes. Y no creían lo que veían sus ojos. En un minuto no se podía disipar la falsa leyenda que aterrorizaba sus mentes infantiles. Callaban y rehuían. Pero ante la insistencia del capitán, uno de ellos, con la voz entrecortada, se atrevió a preguntar:

—¿No nos matarás?

Al capitán se le humedecieron los ojos. Y apretó los dientes con rabia y amargura. Atrajo a sí a los pequeñuelos y los besó, con el mismo apasionamiento—cuenta él mismo—que lo hubiera hecho con sus hijos.

Unos minutos después los niños se le subían a las piernas, le tiraban de las barbas y jugaban alborzados alrededor de la posición.

Una revista neoyorquina defiende a la verdadera España y pone de relieve las falsedades publicadas

Nueva York.—Una importante revista neoyorquina pone de relieve el apoyo que muchos diarios prestan en Norteamérica apoyo a la España roja, publicando informaciones falsas acerca de cuanto ocurre en la nación española.

Asevera dicha revista que los rojos han cometido millares de asesinatos.

Los clasifica del modo siguiente: Zona de Madrid, 60.000; zona de Barcelona, 40.000, y zona de Valencia, 30.000.

Alega la mencionada revista que los periódicos americanos defensores de los rojos se basan en una fuente de información unilateral, y por eso reflejan en sus artículos falsedades que sólo favorecen a los rojos españoles.

VINOS "La Riva"
COÑAC
JEREZ

HOTEL Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
O'DONELL, 28 - - SEVILLA

JEREZ-GRAN-QUINA
JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Nuestros soldados ocupan lomas que distan escasos metros de Bilbao

Guernica. — Españoles que me escuchais, en pie para rendir póstumo homenaje al héroe, en el día de la victoria de hoy. Llor y gloria al general Mola. Gloria más que nunca en este día en que las tropas, a las que supo infundir tan elevado espíritu patriótico, han roto el famoso cinturón defensivo de Bilbao.

Y ahora, con más calma, aunque temblando siempre de emoción, os diré que a las dos de la tarde, nuestras tropas se han lanzado contra la línea atrincherada formidablemente, indescribible atrincherada, del cinturón defensivo, han rebasado los parapetos enemigos, han abierto brecha y tras los bravísimos muchachos que a pecho descubierto y con bombas de mano han realizado la increíble proeza, han irrumpido en tromba los demás en menos que se cuenta.

Estas tropas han ocupado de revés, es decir por el lado de Bilbao, la línea de trincheras del cinturón defensivo en una extensión de no menos de seis kilómetros, y a la hora en que me refiré del campo, aún se seguía ensanchando la brecha, habiendo llegado ya nuestras fuerzas en su formidable ímpetu a ocupar lomas que están a menos de tres kilómetros de Bilbao.

El éxito ha sido relativamente fácil, sin duda a causa del gran castigo que se ha hecho al enemigo en un contraataque furioso

que, en las primeras horas de la mañana de hoy, realizó contra nuestras posiciones ayer conquistadas, y muy singularmente contra el Uzcudú, empleando no menos que tres brigadas, seguramente las más selectas de las suyas.

El combate duró dos horas y el castigo ha sido extraordinario. Para dar cuenta exacta de la derrota que sufrieron esta mañana los rojos separatistas, diré que se han hecho más de 180 prisioneros, y las tropas, al avanzar esta mañana, tuvieron que hacerlo sorteando los cuerpos de los rojos caídos al lado mismo de nuestras posiciones.

Sigue la operación, porque, lo mismo que ayer, se trata de sacar todo el fruto posible del éxito logrado, y porque nuestros soldados, a pesar del avance de ayer, del contraataque durísimo de esta mañana y del terrible empujón que han tenido que dar en la tarde de hoy, a pesar de estallar la hebilla del cinturón, no se cansan de avanzar ni quieren oír nada que signifique pausa o freno.

En pie, españoles, en pie, para gritar con más fuerzas que nunca, a pleno pulmón, y poniendo el corazón en nuestra palabra y en nuestros gritos de victoria, que hoy más que nunca harán estremecerse a los villanos de Bilbao y de la España roja, ya en franca derrota: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Los términos del acuerdo adoptado

Londres, 13 (madrugada). — Refiriéndose al entendimiento realizado entre las cuatro potencias, el corresponsal diplomático de la Agencia Reuter escribe que el acuerdo se mantiene estrictamente dentro del cuadro de los resultados ya establecidos; es decir, que los dos partidos españoles serán invitados a poner a disposición de los navíos de control zonas de seguridad.

Dichos partidos serán también invitados a dar la garantía de que en el futuro harán todo lo posible para evitar incidentes.

También fueron tomadas disposiciones para que, caso de repetirse los incidentes, se efectúe una consulta entre las cuatro potencias sobre las medidas a tomar.

El derecho de defensa inmediata de cualquier navío atacado, nunca fué puesto en discusión.

Si una consulta eventual fuese necesaria, se celebraría probablemente en Londres; de modo que no habría conferencia entre almirantes, sino una conferencia de carácter político.

No se espera que Alemania e Italia se reintegren al Comité de No Intervención antes de que hayan llegado las respuestas de los partidos españoles, por lo que no se sabe aún cuándo se reunirá el Comité.

La esposa de Azaña llega a Bayona con abultadas maletas

Bayona. — En un soberbio automóvil ha llegado a esta población la esposa de Manuel Azaña.

Ha traído consigo bastante equipaje, lo que hace suponer que su estancia será prolongada.

Se dice que esperará aquí a su marido.

El texto del acuerdo sobre el control es enviado al Comité de Londres, y lo será también a Burgos y Valencia

LONDRES, 13 (madrugada). — Después del cierre de las negociaciones entre las cuatro potencias, fué publicada una comunicación británica, en la que se dice haber sido realizada una «entente» sobre el texto de la nota que será dirigida a los dos partidos españoles. El texto de dicha nota fué enviado al presidente del Comité de No Intervención, con la petición de que éste de conocimiento a los miembros del Comité.

Las tropas nacionales en las proximidades de Bilbao

Lisboa. — Los corresponsales en el frente de Vizcaya transmiten informes dando cuenta de que el Ejército nacional prosiguió hoy sábado su acción brava y triunfante alrededor de Bilbao, rompiendo la tercera línea fortificada del famoso cinturón de hierro por dos partes distintas.

Las fuerzas nacionales profundizaron su avance, y a última hora de la tarde habían rebasado ya la zona más dificultosa, maniobrando en terreno más fácil. A esa hora había sido abatida por el empuje vigorosísimo y sostenido del Ejército nacional la resistencia del enemigo, mucho más débil que en la jornada anterior.

La Aviación nacional, con una

acción constante, ayudó mucho al avance de la invicta infantería española, que asaltó con gesto valeroso las fortificaciones más sólidas de la tercera línea del cinturón, disponiéndose ya a atacar la villa de Bilbao, tan pronto como el alto mando lo ordene.

Como conclusión de la nueva y gloriosa jornada que las fuerzas nacionales obtuvieron ayer en Vizcaya, deducen los aludidos corresponsales que puede decirse que el Ejército de Franco está ya en las proximidades del perímetro urbano exterior de Bilbao, y que posiblemente no pasarán muchas horas sin que las vanguardias alcancen las primeras casas de la villa, que constituye el objetivo cumbre de la campaña en el País Vasco.

El «Ciudad de Barcelona» llevaba voluntarios bolchevistas y municiones

Londres, 14 (madrugada). — Parece estar probado que el vapor bolchevista español «Ciudad de Barcelona» no fué torpedeado, como pretendían los rojos. El «Daily Telegraph», por informes de Gibraltar, dice que el vapor chocó con una mina. Llevaba a bordo voluntarios bolchevistas, 60 de los cuales murieron. Numerosos supervivientes resultaron heridos. Transportaba también un cargamento de municiones para Barcelona. Entre los supervivientes hay voluntarios con nombres ingleses.

Al Congreso de los antiguos combatientes asistirán el mariscal Mackensen y delegaciones y agregados militares extranjeros

Cassel, 14 (madrugada). — Al Congreso de los antiguos combatientes, que se reunirá en los días 25 y 26, asistirán Himmler y el mariscal Maekensen, así como delegaciones y representantes de los antiguos combatientes ingleses, húngaros e italianos. En las deliberaciones participarán los agregados militares de Inglaterra, Suecia, Bulgaria, Hungría, Polonia, Italia, Japón, Francia, Austria, Yugoslavia, España, Rumanía, Argentina y Bolivia.

APUNTES

Las crestas de El Gallo vizcaíno han servido de aperitivo a las fuerzas de España. El plato fuerte se lo van a servir ellos mismos a renglón seguido.

Parece mentira que los separatistas de Bilbao, con tantos cinturones, no sean capaces de tener mejor puestos los pantalones.

Aguirre: Una de dos: o te falta cintura o te sobra cinturón. O las dos cosas.

Suponemos que El Gallo cantará ahora todas las mañanas el Oriamendi.

El cinturón de Bilbao, ha hecho oposiciones a tirantes. Y tanto ha querido fijar, que se ha roto.

Con toda precisión se puede decir que a los separatistas les han dado en toda la cresta. En la de El Gallo, naturalmente.

«Cuando el Norte caiga, ¡ay de Valencia!,»



Sevilla (12 noche). — El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, comenzó diciendo:

Me figuro que a estar horas ya estarían muertos todos los vascos, pues ya sabéis que Napoleón anunció recientemente que morirían todos antes que dar un paso atrás.

Verdad es que también anunció que nosotros, en vez de avanzar, íbamos a retroceder, y ha resultado al fin cierto lo que yo dije: que, en cuanto asomara el buen tiempo, se acabaría todo.

Ayer ocuparon nuestras fuerzas toda la línea avanzada del enemigo, entrando en contacto con esa otra línea inexpugnable que era el cinturón de hierro de Bilbao. A las primeras de cambio, los vascos salieron huyendo.

Sin embargo, Radio Bilbao cuenta hoy que sus baterías hicieron magníficos blancos en nuestras posiciones de Peña Lemona, olvidando que, según sus propias noticias, ellos nos quitaron las posiciones y nosotros no habíamos podido recuperarla.

Creo, pues, que mañana alboreará la satisfacción de todos los españoles dignos, y si no se toma Bilbao, que en lo más probable, lo tendremos cercado tan estrechamente que tendrá que rendirse. No lucharemos en las calles; pero se cercará la población por todas partes, incluso por la ría.

Esta tarde nuestros aviadores han visto las explosiones de nuestros proyectiles a un kilómetro de Bilbao, en las alturas que dominan la villa; de modo que hasta allí llegaba ya la lucha.

«L'Echo de París» informa del reciente Congreso de la C. N. T. y la F. A. I., en que estas organizaciones acordaron romper todo contacto con el Gobierno Prieto, al que consideran burgués y enemigo del régimen que ellos preconizan. Pronto se palparán los resultados de esta actitud.

Parece que en Cataluña se está formando un ejército realmente popular; pero éste más parece que está con Franco que con los rojos, y cuando avancen nuestros soldados, hablaremos.

La situación de Barcelona y Valencia es cada vez más caótica. Los dirigentes preparan la fuga, y las organizaciones riñen por los víveres.

Todos son motivos de disgusto en la España roja. Así dicen que, cuando nuestro Ejército avance hacia Levante, todos los pueblos, como un sólo hombre, se levantarán a nuestros favor, y yo creo que eso va a suceder pronto, porque el Norte se desmorona ya como un castillo de naipes, y cuando caiga, ¡ay de Valencia!

Yo supongo que los dirigentes tendrán preparados sus aeroplanos; pero veremos si se los deja usar el pueblo cuando se aperciba de ello y vean quiénes son los culpables de la ruina de España.

El general se refirió después a las operaciones del día y leyó la lista de donativos.

La Escuadra nacional apresa dos barcos contrabandistas

Llevaban aeroplanos, tanques y fusiles rusos

Salamanca. — Agencia Radio informa que barcos de guerra nacionales, que ejercen el bloqueo en la costa cantábrica, han apresado al vapor «Pharos», que ostentaba pabellón griego, a unos 80 kilómetros de la costa vasca, y lo han conducido al puerto de Bermeo.

El «Pharos» venía de Leningrado, y llevaba aeroplanos, tanques y fusiles de procedencia soviética.

Otro barco, cuya identidad se desconoce, fué apresado también por los barcos nacionales a unos 126 kilómetros de la costa y conducido al puerto de Pasajes.

El «Times» se muestra optimista respecto al acuerdo

Londres, 14 (madrugada). — El «Times» se muestra muy optimista sobre las posibilidades de realizar un acuerdo en el control, cuyo texto fué objeto de una discusión en la conferencia de Eden con los embajadores de Alemania, Italia y Francia. El citado periódico declara que en tal entrevista se consiguió un notable progreso. Eden y los embajadores esperan que el proyecto podría ser completado todavía hoy.

Llegan a Nápoles los restos de los oficiales italianos muertos en la agresión roja de Mallorca

Roma, 14 (madrugada). — Llegaron hoy a Nápoles, a bordo del crucero «Boleano», los restos mortales de los seis oficiales de la Marina italiana, víctimas de la agresión de los bolchevistas españoles en Palma de Mallorca. Las unidades de la escuadra, ancladas en el Puerto, hicieron las salvas de ordenanza, siendo trasladado los féretros a la estación en medio de una multitud emocionada.

EL ALCÁZAR hace diariamente una tirada para el Ejército, bajo el epígrafe:

«EL ALCÁZAR regala al combatiente este ejemplar»